

# UVSQ

université PARIS-SA

## 'LES FORMATIONS AUX MÉTIERS DE L'ENSEIGNEMENT SONT UNE PRIORITÉ POUR L'UVSQ'

Portrait de **Bénédicte Girault**, enseignante en histoire médiévale, qui a été nommée **chargée de mission pour les métiers de l'enseignement** auprès du président de l'UVSQ.

le jeudi 12 décembre 2013

« Ma fonction est de travailler avec l'ensemble des universités partenaires et le rectorat dans le cadre de la nouvelle ESPÉ de Versailles », indique **Bénédicte Girault**, récemment nommée **chargée de mission pour les métiers de l'enseignement**. Son objectif principal est de représenter l'UVSQ dans la construction de l'École supérieure du

professorat et de l'éducation créée en septembre 2013 dans le cadre de la loi de la refondation de l'École.

La **formation des enseignants** est une spécialité que Bénédicte Girault connaît bien. Tout d'abord enseignante dans le secondaire pendant 7 ans, elle intervient par la suite dans la formation des futurs enseignants en Histoire-Géographie de l'UVSQ. Lors de la masterisation, elle se voit confier avec Armelle Girard la responsabilité du Master Métier de l'enseignement primaire, éducation et formation qui prépare les étudiants au **CRPE\***.

« L'UVSQ a de **très bons résultats aux concours**, grâce à l'encadrement des étudiants et à la qualité des formations. » Les résultats parlent d'eux-mêmes, puisqu'au CRPE 2013 par exemple le taux de réussite atteint les 94 %, ce qui est également le fruit d'un travail de **proximité avec les établissements scolaires** autour de l'UVSQ. Mais l'université a également d'autres ambitions que la préparation aux concours ; ce sont avant tout des compétences professionnelles qui sont à construire afin de relever les défis du métier d'enseignant.

Au sein de l'Institut d'études culturelles et internationales auquel elle est rattachée, Bénédicte Girault nous explique qu'une UE de sensibilisation aux métiers de l'enseignement est en place dès la **2<sup>e</sup> année de licence**.

Puis, en L3, un stage à chaque semestre permet aux étudiants de confronter leurs représentations à la réalité et d'entrer progressivement dans le métier. Les étudiants boursiers peuvent également postuler aux **Emplois d'avenir professeur (EAP)** afin de se préparer à cette profession tout en bénéficiant d'**une rémunération**.

Aujourd'hui, le travail de Bénédicte Girault est de construire la place de l'UVSQ au sein de l'ÉSPÉ afin de mettre en œuvre une formation commune sur l'académie (5 universités partenaires). À l'échelle de l'université, il s'agit de continuer d'assurer cette mission de service public tout en « offrant à nos étudiants de **vrais débouchés professionnels** et les ressources pour affronter leur futur métier ».

\* Concours de recrutement de professeurs des écoles.

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

